

"Modelo transformacional": repensar y rehacer

A todos los interesados en la Revista Colombiana de Reumatología

Con gusto y beneplácito he recibido la dirección editorial de la Revista Colombiana de Reumatología; honor que la actual Junta Directiva de la Asociación me ha otorgado con una mirada visionaria compartida en relación a la búsqueda del mejoramiento continuo. Conscientes de la importancia de un producto de excelencia, la revista se constituye en elemento de proyección que refleja el ejercicio científico y académico de una agremiación, eminentemente protagonista desde todo punto de vista en el campo de la salud colombiana.

Ha sido una institución que por más de dieciocho años, y de forma ininterrumpida, ha logrado mantener una periodicidad en las publicaciones, con una creciente calidad científica y que hasta ahora fue liderada por el Dr. José Félix Restrepo Suárez, con un carácter decidido y entusiasta que le ha permitido a la revista, llegar a mantener altos indicadores de gestión en el escenario nacional y latinoamericano. No es fácil entonces orientar el mandato emitido por la actual Junta, pero en un sentido completamente gremial, nos alistamos para emprender la misión de mantener y escalonar esos indicadores para nuestra publicación.

Se ha surtido un programa modular que permita incrementar la calidad científica, la visibilidad, el ingreso a nuevas bases de datos, indización en nuevos índices bibliográficos internacionales, todo esto para optimizar la categoría de la publicación en las entidades avaladas para tal oficio, como Colciencias, y el ingreso a índices como Scopus y/o Medline.

En este sentido, la revista tendrá modificaciones de toda índole; desde el mismo proceso editorial en su diagramación y corrección de estilo médico, como el equipo del Comité Editorial, Comité Consultivo Nacional e Internacional. Este último a su vez será un equipo dinámico, que estará en el marco de un proceso de meritocracia, en virtud de las cualidades de las personalidades con más representatividad desde puntos de vista académico, científico y de producción académica, tanto en el escenario nacional como en el internacional. En este proceso editorial, también se normalizará el proceso de revisión de los documentos, y se generará una manual de funciones para todos los miembros de comités consultivos y editoriales.

En próximos escenarios académicos se buscará la capacitación para autores, revisores y miembros del comité para el mejoramiento de la calidad de la producción científica, a través de entrenamientos en encuentros nacionales y/o regionales, utilizando el mejor recurso humano e iniciativas existentes de las entidades encargadas. Se buscará intercambiar experiencias entre miembros de diferentes países y promover el

desarrollo en las Bibliotecas Virtuales de la Salud (BVS) de fuentes de información dirigidas a los autores, árbitros, revisores y editores científicos. Este proceso es fundamental para concientizar a instituciones y asociaciones académicas de las necesidades de tiempo, recursos y reconocimiento al trabajo implicado en el proceso de gestar publicaciones científicas.

Paralelamente, la divulgación de la publicación en formato electrónico en la modalidad de acceso abierto, buscará impactar la visibilidad; así mismo, se promoverá la disponibilidad de las publicaciones al menos en dos idiomas, para incrementar el impacto, y satisfacer un requisito indispensable a la accesibilidad de la revista en índices bibliográficos internacionales. Se espera ampliar e incentivar el rango de publicaciones, dando cabida a imágenes en reumatología, educación y práctica de la medicina, e invitación a diferentes figuras internacionales destacadas en áreas específicas. También es importante rescatar las publicaciones con especialidades afines a la reumatología de temas con intereses comunes lo que resaltará una visión de interdisciplinariedad de la revista.

Finalmente, es indispensable que reconozcamos en la revista una obra de todos, tengamos sentido de pertenencia y valoremos la importancia y calidad de cada publicación. Es compromiso de todos velar por ese mejoramiento continuo, y desde los diferentes comités, ser garantes para que esa calidad científica sea cada día mayor, como también lo será, apoyar a todos y cada uno de los interesados en publicar sus productos en la Revista Colombiana de Reumatología.

Gerardo Quintana L., MD, MSc
Editor